



みなさん、シーニック・バイウェイという言葉を知っていますか？ シーニック・バイウェイとは、アメリカが発祥で景観のよい(シーニック)、寄り道(バイウェイ)という意味です。日本では、風景街道と訳され、道を通して地域活性化や観光振興に取り組んでいる127のルートがあります。

本誌では、九州風景街道の一つ「日豊海岸シーニック・バイウェイ(蒲江・北浦大漁海道)」の活動や旬の地域資源等について、地域の皆さんや道路利用者の方々にご紹介するものです。 **＝風が心地よくなりました。日豊海岸の風景や食をご堪能ください！＝**

今月のシーニック・バイウェイ



作品名:八十八夜

この写真は、「九州風景街道 道のフォトコンテスト 第1回ルートグランプリ」2011冬・春「日豊海岸シーニック・バイウェイルートにおける「人・歴史・文化の景観部門」で優秀

地域資源(宝)の紹介コーナー

このコーナーでは、日豊海岸シーニック・バイウェイエリアの旬の地域資源(宝)等を紹介します



地域で活動する人



◆亀島 栄司(かめしまえいじ)さん

～大分県マリンカルチャーセンター新任館長～

大分県マリンカルチャーセンターは、4月25日で開館20周年を迎え、既存の社会教育事業の充実や次の10年に向けて新たな事業展開が計画されているようです。当面、今年度の目玉は、食のリニューアルでレストラン「マリンスノー」のメニュー等が4月20日から新しくなります。イタリアンカフェ風な雰囲気、地元食材を使ったパスタが食べられます。

亀島館長は、蒲江はもとより県南地域の情報発信源としての役割も担っていきたいと語っていました。



亀島 栄司さん



歴史・文化資源



◆宮野浦八十八ヶ所大師祭(宮崎県延岡市北浦町宮野浦)

4月11日(水)に催される宮野浦八十八ヶ所大師祭の歴史は古く、江戸時代後期に当地区では疫病や災害が頻繁に起こったことから宮野浦の中野忠五郎の発願で四国霊場八十八ヶ所を勧請し、1819年に四国八十八ヶ所の土と延岡で刻んだ石仏を船で搬入したのが由来と伝えられています。



↑ 遍路道の眺望「海が青い」
← 一番札所の「お大師さん」



食



◆毎月第3日曜日は「キタウラマルシェ」(宮崎県延岡市北浦町古江)

皆さん「キタウラマルシェ」をご存じですか？

答えはズバリ「北浦町の朝市」のことで、北浦町の新鮮な魚や多彩な水産加工品をはじめ、延岡市内外の様々な特産品も販売されています。

日時: 毎月第3日曜日 9:00～13:00

会場: 古江緑地公園周辺(延岡市北浦町)

問い合わせ: 北浦町総合支所 TEL0982-45-4238





◆仙崎つつじ公園(大分県佐伯市蒲江)



仙崎つつじ公園からの眺望

仙崎つつじ公園は、昭和55年から地区住民と行政が一体となって整備してきた公園で、今では多くの観光客が訪れるすばらしい公園となりました。公園には5万株の「フジツツジ」が自生しており、4月中旬から下旬にかけて、あたりはピンクのじゅうたんになります。現在は、地元の「仙崎つつじの会」の皆さん



◆波当津海岸砂模様(大分県佐伯市波当津)

日豊海岸の春の風物誌に波当津海岸の砂紋があります。この季節、潮がひくとききれいな砂紋がよく見れます。3月20日、「春到来！蒲江でふわり癒し旅」波当津散策モニターツアーが開催されました。参加した人からは「波当津の大自然に癒された」、「地元の人との交流が楽しかった」などの声が聞かれ大満足のツアーと



波当津海岸の砂紋(撮影:大賀 学様)

お知らせ

◆「こいのぼりフェスティバル」が開催されます！（道の駅「北浦」）

毎年恒例「こいのぼりフェスティバル」が**5月3日・4日・5日**の3日間、開催されます。

中でも「ニジマス釣り堀」は子供たちに大人気！その他、美味しい海の幸を販売するなど、ご家族皆さんで楽しめる催しとなっています。

問い合わせ：道の駅「北浦」



ニジマス釣り堀の様子



活動報告

◆別大国道マイツリー植樹式に参加しました。

現在、別大国道には100本のマイツリーが植えられています。



植樹したホルトノキと参加した皆さん



設置したネームプレート

3月10日、別大国道の6車線化を記念して、マイツリー植樹式が行われ、「蒲江道づくりを考える女性の会」の皆さんが参加しました。当日は、25組の皆さんがいろいろな思いでマイツリーを植樹されました。

◆年間優秀活動表彰に決まりました！

3月28日、九州風景街道推進会議において、日豊海岸シーニックバイウェイが取り組んでいる「あまべ渡世大学」や「感動”海”体験ツアー」が年間優秀活動賞に選定されました。今後の活動に弾みがつきそうです！！ 詳しくは日豊海岸シーニック・バイウェイのHPで

お知らせ

◆マンボウフェスタが開催されます

問合せ先：大分県マリンカルチャーセンター
TEL 0972-42-1311

今年もマンボウが大分県マリンカルチャーセンターにやってきました。3月13日には、河内小学校児童による「お帰りマンボウ」の歓迎行事が開催されました。例年行われている「マンボウフェスタ」は、4月28～30日と5月3～6日までの2回開催されます。



入場料金 大人300円、小・中・高生150円、幼児50円

東九州自動車道建設情報



道の駅北川はゆま「トイレ増改築完成！」

3月17日(土)道の駅「北川はゆま」でトイレなどの増改築工事が完成し落成式が行われました。

道の駅「北川はゆま」は北川インターチェンジに隣接する道の駅となり近隣にパーキングエリアの無い高速道路の休憩施設の役割を持つことから、トイレが増設されました。

東九州自動車道(佐伯～北川間)の工事進捗状況写真が下記URLでご覧いただけます。

佐伯～県境間URL: <http://www.qsr.mlit.go.jp/saiki/higashisnchoku/higasikyushuu.html>

県境～北川間URL: <http://www.qsr.mlit.go.jp/nobeoka/douro/higasikyushu/index.html>



テープカット

◆ 日豊海岸シーニック・バイウェイ(蒲江・北浦大漁海道)のホームページ ◆
URL: <http://kyushu1-saiki.sakura.ne.jp/nippou-kaigan/nippoukaigan.html>

皆様からの情報提供をお待ちしております。

問い合わせ先

日豊海岸シーニック・バイウェイ研究会

〒876-0831 大分県佐伯市大手町2丁目3番8号(佐伯市観光協会内)
tel 0972-23-1101 fax 0972-23-1146

(行政側問い合わせ先)

佐伯河川国道事務所 調査第二課
tel 0972-22-1880 fax 0972-23-2726

延岡河川国道事務所 調査第二課
tel 0982-31-1155 fax 0982-22-0489